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13-19 марта 2023 года в Бухаресте проходит первенство Европы
по вольной, греко-римской и женской борьбе среди молодежи до
23 лет.

Российские СМИ и социальные сети взорвало известие о том, что
вся сборная Франции по вольной борьбе состоит из чеченцев и
они задаются вопросом – как такое могло произойти. Разумеется,
за  комментариями  журналисты  в  первую  очередь  бросились  к
президенту  Федерации  спортивной  борьбы  России  Михаилу
Мамиашвили. Тот весьма оригинально объяснил случившееся:

Эти люди там состоялись, никто из них никогда не выступал за
сборную Россию. Французы ведь по гей‑парадам ходят, а чеченцы
будут за них заниматься мужским делом.

Оставим  на  совести  Мамиашвили  его  глубокие  познания  о
французах, а вот в том, что эти молодые чеченцы состоялись как
спортсмены  во  Франции  он  совершенно  прав.  В  принципе,
удивляться  тут  нечему.  Во  время  и  после  двух  российско-
чеченских войн огромное количество чеченских семей бежало в
Европу и вот – выросло новое поколение.

Нынешний  ажиотаж  вызван  тем,  что  вся  команда  европейской
страны  полностью  укомплектована  чеченцами.  Хотя  наши
спортсмены, и не только из Франции, а также Германии, Бельгии,
Финляндии,  Норвегии,  Швеции,  Дании,  Канады,  Великобритании,
Польши…,  уже давно выступают на чемпионатах Европы, мира,
Олимпийских  играх.  Я  говорю  не  о  легионерах,  а  именно  о
потомстве чеченских беженцев конца 90-х – начала 00-х годов.
Многие из них уже родились в Европе, другие приехали в детском
возрасте,  здесь  пошли  в  спортивные  секции  и  выросли  в
квалифицированных  спортсменов.
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Насколько  я  помню,  первопроходцем  на  высокую  международную
арену был борец вольного стиля Зелимхан Хаджиев из Ниццы,
который  в  2009  году  стал  бронзовым  призером  юношеского
первенства Европы. На сегодняшний день чеченские зарубежные
спортсмены имеют очень много достижений в разных видах спорта.
Тот же Хаджиев и боксер из Канады Артур Биярсланов были даже
участниками Олимпиады-2016. И это только начало. Российским
СМИ и чиновникам еще не раз придется удивляться в будущем.


